

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La necesidad imperiosa de la acción política católica

Recientemente, en el discurso que el Primado pronunció, para clausurar el ciclo de conferencias en defensa de la familia, que organizó en Madrid el Centro de Defensa Social, exclamó el Cardenal Segura:

—¡No os escandalice lo que voy a decir! Desgraciados de nosotros el día que los católicos pierdan los puestos a que tenemos derecho en la dirección política de la nación!

El numeroso concurso que escucha atentamente las palabras de Su Eminencia, quien venía relatando los efectos que una legislación sectaria produce en la institución familiar en algunos pueblos extranjeros vivió la atención, la condesó en la frase que acababa de brotar de tan autorizados labios. Y es de creer que un punto de meditación habrá ganado para observación tan certera las inteligencias y las voluntades de quienes escucharon y de quienes la hayan leído en la referencia de la prensa.

¿Qué reacción se está operando, en los elementos católicos, ante los hechos que la realidad viva nos ofrece hoy en España o en el Extranjero?

¿Gana terreno la convicción de que el porvenir depende de la política que predomine en las esferas del poder, y de los principios en que la escucharon y de quienes todos los ciudadanos han de someterse.

Si así es, quiere decirse que un rayo de luz ha rasgado los celajes de un ostracismo suicida y de que al fin, se ha abierto paso la gran verdad, de que es en el terreno político donde se ventilarán y donde se ganen o se pierden las causas puestas en litigio por el choque de las ideas.

Hoy más que nunca se definen claramente y no en la teoría donde ya estaban delimitadas, sino en la práctica del gobierno, que es la resultante de la teoría las dos tendencias contrapuestas e irreconciliables: la tendencia católica, que conduce a la restauración total de todas las cosas en Cristo, y la tendencia liberal, que no puede truncarse ni detenerse, que tiene que seguir su rumbo hasta el final, que tiene que llegar por educación lógica de sus promesas a la conclusión comunista y francamente anticatólica.

Y si el ejemplo doloroso y elocuente ofrece en todo su esplendor en la Rusia soviética, en la situación mejicana—los cultos prohibidos, los templos confiscados, la familia cristiana diezmada, y la tiranía del Poder como régimen cimentado en la fuerza, que impone sus determinaciones como leyes cuya obediencia implica sedición—no es menos inquietante el porvenir que se vislumbra y cuya esperanza atenúa el resultado de las elecciones alemanas, que tanta repercusión han tenido entre los liberales y socialistas—españoles, por otra parte satisfechos y engreídos por tantas causas.

En un artículo anterior, tratando del temor que ha inspirado a la organización social católica la futura organización corporativa del campo, tan críbramos el grito de asombro que la generalidad ha arrancado la Propaganda y la organización política que el socialismo está realizando y la exclamación de un director de obras sociales católico-agrícolas lamentando el abandono en que se ha dejado al catolicismo social a pretexto de un apartamiento político, mal interpretado.

Pudimos haber agregado el llama-

mento que el Secretario de Acción Social Católica de Valencia hace a la opinión católica con frases encendidas advirtiéndole del peligro que se cierne en el horizonte y no con frases huera, sino aduciendo los datos de la propaganda socialista en Levante, el número de sus mítines el itinerario de sus propagandistas la suma de organismos obreros incorporados a la disciplina y política socialista.

Pero de lo que sea la lucha futura, da mejor idea que nadie porque la anuncia con toda crudeza, «El Liberal», de Madrid, que dice:

—Si la opinión liberal de España existe, lo demostrará y bien, en su día. Si es verdad que las derechas son legión, ya pueden organizarse. Pero sin mixtificaciones, sin transigencias, sin equívocos.

Estamos al cabo de la calle. Si el liberalismo predomina en el porvenir de la política española somos los primeros convencidos de que lo demostrará bien. Todas las reacciones son violentas, y la reacción liberal acusará sus características en todos los órdenes: en lo religioso, en lo político y en lo social, que son uno y el mismo.

El espíritu revolucionario lo quiere todo.

«El Liberal» lo dice: «Han pasado los tiempos de las componendas de los optimismos y de los llamados intereses del Estado. A los pueblos no se les puede engañar más».

Y luego de añadir que el fracaso del llamado liberalismo católico—conservadurismo—ha sido consecuencia de su eclecticismo que además le ha privado de porvenir fianza el reto:

—Si es verdad que las derechas—católicas son legión que se organicen sin equívocos; por que el liberalismo español si triunfa, demostrará su existencia... y bien.

No cabe dudar, ni cabe el escamoteo, ni el disfraz, ni la transacción. No cabe más que definirse y aceptar la batalla.

Con la seguridad de que si el espíritu del liberalismo triunfa, hay de los vencidos!

MIRABAL.

## Hace 40 años

Sábado 7 de Julio 1.888

Las corridas de toros se verificarán en los días 4 y 5 del mes próximo. En la primera se lidiarán seis toros de la ganadería de Miura, y en la segunda otros seis de Saltillo.

Al frente de las cuadrillas figuran Frascuelo y Guerrita.

Las cuadrillas las componen los picadores Chuchi, y Cirilo Martínez, Francisco Fuentes y Antonio Bejarano y un reserva. Banderilleros: Ostión, Pulguita, Ojitos, el Bebe, Almendro, Primito, Mojino, y Antonio Guerra. Puntilleros, Jaro y Alones.

—La esposa del distinguido poeta y colaborador de El Eco don Carlos Cano, ha dado a luz un hermoso niño.

—El conocido escenógrafo don Manuel Saanmiguel ha comenzado ya los trabajos pictóricos del Café Imperial que esperamos sea un dechado de estética y de arte.

(De nuestra colección).

## EL GAS

se impone en todo tiempo pero en verano se hace indispensable para evitar el cansancio y el calor de las cocinas ordinarias.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid ha regresado el Intendente general de la Armada, acompañado de sus dos ayudantes.

—En el correo de hoy han marchado a Madrid los jefes y oficiales alumnos de Infantería que vinieron a esta ciudad en viaje de estudio.

—Se encuentra en ésta en casa de sus padres políticos los señores de Briones el capitán de Infantería de don José M. Romero Rato, con su pequeña hija Emilia.

—De Madrid ha venido el estudiante don José Luis Guitart de Virto.

—También ha regresado de Madrid el estudiante don José Navia Ossorio Aguirre.

NOTAS VARIAS

Hemos sido atentamente invitados a la inauguración de la exposición del material adquirido por los Exploradores de Cartagena para el próximo Campamento de España y que tendrá lugar mañana a las once, según tenemos anunciado, en el paseo de la Alameda de San Antón.

Agradecemos la atención.

—Se ha trasladado a su casa de los Dolores doña Concepción Oliva viuda de Oliva con su bella hija Lolita.

ENFERMOS

Se halla restablecido de su enfermedad el Cajero del Banco de España don Ubaldo Fuentecilla.

## Maria del Carmen Gómez Nieto

¡Maria del Carmen Gómez ha muerto! Era la frase que ayer tarde se oía por todas partes y como reguero de pólvora fué corriendo por toda la ciudad, produciendo hondísima impresión en los corazones.

Maria del Carmen, ese ángel de bondad cuya dulzura cautivaba a cuantos la trataron y a cuantos la contemplaban, ha dejado de existir.

Cartagena ya no podrá admirar la belleza rubia de ojos de cielo de la hija muy querida de los señores de Gómez Hernández.

Ya su risa cristalina y su frase cariñosa no llegará a nuestros oídos, embelesándonos. Ya la bondad que emanaba de toda ella ha volado a otro mundo mejor.

Sus muchas virtudes y su amabilidad de carácter la hicieron acreedora del cariño de todos los que en ella veían algo angelical.

En el hogar feliz de los señores de Gómez, en donde hasta ahora siempre había sonreído la dicha, este rudo golpe es un derrumbamiento de toda su felicidad en la tierra.

Apenas hace quince días que vimos a María del Carmen en toda la plenitud de su belleza que marchaba con sus padres a Los Molinos del Guadarrama en donde su salud algo quebrantada encontraba un restablecimiento.

Únicamente la resignación cristiana puede servir de lenitivo a su desconsolada familia, pensando que está en el cielo al lado de Dios Nuestro Señor, mucho más hermosa que en la tierra.

Reciban sus padres, el Director de esta Sucursal del Banco de España don José Gómez y su esposa doña Brígida Nieto, sus hermanos los señores de González y su hermana Isabelita nuestro más sentido pésame por tan grande desgracia que les aflige, deseándoles mucha conformidad con la voluntad del Señor y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

†  
QUINTO ANIVERSARIO  
Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor

## Don Vicente Botella Torremocha

que falleció el día 8 de julio 1923  
confortado con los auxilios espirituales

**R. I. P.**

Su desconsolada esposa doña Carmen Iles, hijos don Vicente, doña Carmen y don Luis; hijas políticas, hermanos, nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la Hora Santa que se celebrará en la consagrada Iglesia de la Caridad el lunes día 9 de nueve a diez de la mañana, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

H. y concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## En el Real Club de Regatas

Anoche se celebró en el Real Club de Regatas la verbena organizada por los profesores y alumnos de la Escuela Superior de Guerra para corresponder a las atenciones recibidas de la buena sociedad cartagenera durante su permanencia en esta ciudad.

La verbena se celebró en el espigón del muelle, delante del Club profusamente adornado con multitud de farolillos. Las señoras y señoritas acudieron a la fiesta elegantemente ataviadas con espléndido mantones de Manila.

Entre las señoras que asistieron recordamos a las Excmas. de Guitart y Guitart, señoras de Moncada Moreno, Regalado, Novás, Moreno Guerra, Ferro, Barreda, Viuda de Navarro, Lombardero, Fernández Villamarzo, Viuda de Pérez Egido, Guitián, Tomás, Navia Ossorio, Egaña, Angosto, Galán, Díaz Clemente, Agullar, Núñez, Aznar, Gómez Ramos, López, Viuda de Castellón, Martínez, Viuda de Terry, Callin y Jiménez.

Señoritas de Portela, Soler, Rodríguez, Aguirre, Ferrer, Manzanaras, Wandsell, Pintó, Muñoz Delgado, Cuesta Jover, Cunchillos, La Cierva, Azjar, Barreda, Agullar, Moreno Guerra, Navarro, Fernández Villamarzo, Lombardero, Guitián, Navia Ossorio, Egaña, Albarracín, Minguez, Jiménez, Díaz Clemente, Martínez Angosto, Gómez, Martí, Gómez Ramos, López, Guitart, Delgado, Aguirre, Martínez Domenech, Branquehais, Campos, Sierra, Calderón, Chirali, Rolg, Doggio, García Tudela, Vadillo, Enríquez, Saralegui, García Berdoy, Nieto y Huertas.

En el salón principal se sirvió un espléndido lunch—dulces, emparedados, sandwich, Macedonia helada—con que los alumnos de la Escuela de Guerra obsequiaron a todos los concurrentes, derrochando amabilidad y galantería.

## DE FUTBOL

Mañana tarde a las seis en el campo de la plaza de España se celebrará un match de futbol entre los equipos «Celta» cartagenero y la «Argentina».

Dado el nombre de los dos equipos que luchan en campeonato de club no federados el encuentro promete ser interesante.

## Las fiestas de Santiago

Se trabaja con febril actividad por los señores de la comisión pro festejos en honor del Patrono de las Españas y de este Barrio Santiago Apóstol.

Hacemos constar nuestro más sincero agradecimiento, a los señores propietarios del Ideal Cinema, de este barrio, por el gran rasgo de esplendidez y bondad en dar el próximo martes y viernes de la semana vendedora dos funciones a beneficio de las fiestas; además gratuitamente, darán varias funciones de Cine el libre en las noches de las verbenas.

La Comisión hace un llamamiento en estas columnas para que el Pósto Pescador, Exploradores de Mar, Club de Regatas, Pescadores y Propietarios de embarcaciones en Cartagena y Santa Lucía, concurren con embarcaciones adornadas para acompañar al Santo Patrón de España, la tarde del 25 del actual a la procesión marítima.

Se adjudicarán por orden de méritos cuatro objetos artísticos a las embarcaciones de las entidades o particulares que tomen parte en el concurso presentándose artísticamente adornadas.

De este acto, se darán más detalles en los programas.

CORRESPONSAL

## EL GAS

resuelve el problema del servicio doméstico, no hay que fatigarse, marcharse, ni prepararlo con tiempo, está dispuesto a cada instante.

## Información de Guerra

Se concede la pensión anual de 750 pesetas a doña Teresa Botella Canales viuda del teniente don Fabián Vicente Cañizares.

## Espectáculos

Nuestro programa en esta noche te espere cuáles no sigas aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Gran Cine Sport.—Hoy la producción Metro Goldwyn en 7 partes «Corazones comprensivos» y Revista Pathé. Mañana, «Casémonos» por R. Chard Dix el lunes «Tejidos de vidrio».